



Vendredi 3 février 2023
Communiqué de presse

Inauguration de l'interconnexion Valence/Portes-lès-Valence **La commune de Portes-lès-Valence désormais alimentée en eau potable par le captage de Mauboule**

Eau de Valence Romans Agglo vient d'achever l'interconnexion des réseaux d'eau potable entre Valence et Portes-lès-Valence. Objectif : réduire les prélèvements sur une zone de captage sensible et sécuriser l'alimentation en eau de la commune de Portes-lès-Valence.

Le captage des Tromparents : un secteur sensible

La commune de Portes-lès-Valence ne dispose pas de ressource en eau sur son territoire. Jusqu'à présent, la Ville achetait son eau au Syndicat mixte des eaux du sud valentinois qui la puisait exclusivement dans le captage des Tromparents, situé sur la commune de Beaumont-lès-Valence.

Or ce captage est sensible pour 2 raisons :

- il est situé en Zone de répartition des eaux de la Véore, de la Barberolle et des alluvions de la plaine de Valence
- il est classé prioritaire par le SDAGE 2010-2015 en raison d'une qualité d'eau médiocre et dégradée par les nitrates et les pesticides.

Afin d'assurer la préservation du milieu naturel des Tromparents et d'améliorer la qualité de l'eau distribuée aux abonnés de Portes-lès-Valence, la régie Eau de Valence Romans Agglo a fait le choix de limiter les volumes prélevés sur ce captage et de connecter le réseau de la ville à un autre captage.

Le captage de Mauboule : qualité, quantité, sécurité

Fin 2022, Eau de Valence Romans Agglo a réalisé un « raccordement » de la commune de Portes-lès-Valence au captage de Mauboule, une ressource non contrainte réglementairement et bénéficiant de réserves conséquentes.

Depuis ce 1^{er} février 2023, c'est plus de **80 % de l'eau distribuée à Portes-lès-Valence qui provient de la station de pompage de Mauboule** (0 % en 2020, 36 % en 2021/2022).

L'alimentation de la commune est donc dorénavant assurée par le réseau de Valence avec, si besoin (en cas de travaux ou de défaillance par exemple), la possibilité de solliciter le réseau du Syndicat mixte des eaux du sud valentinois. Un tel dispositif permet de sécuriser durablement l'alimentation en eau de Portes-lès-Valence et de répondre aux enjeux du changement climatique (sécheresse prononcée).

Autre avantage : cette nouvelle interconnexion permet de consolider la défense incendie de la commune, en particulier sur les zones d'activités.

« Cette interconnexion, ce n'est pas uniquement des tuyaux que l'on relie... c'est la concrétisation de certaines valeurs fortes de notre territoire : la solidarité entre les communes et l'attention permanente que nous portons à notre environnement et à nos ressources. C'est aussi le fruit du professionnalisme et du pragmatisme de nos équipes opérationnelles qui savent mettre en œuvre rapidement des solutions efficaces face à nos enjeux » précise Nicolas Daragon, président de Valence Romans Agglo.

Contact presse

Direction de la communication | 04 75 81 30 38 | communication@valenceromansagglo.fr
valenceromansagglo.fr et suivez nous sur



Zoom sur les travaux réalisés

Les réseaux des communes de Portes-lès-Valence et de Valence étant très proches géographiquement, ils disposaient déjà d'une interconnexion au niveau de la ZA de la Motte. De structures différentes, ils ont toutefois nécessité des travaux importants pour permettre un raccordement complet.

Une 2^e interconnexion a dû être créée au niveau de l'avenue des Auréats et la rue Marx-Dormoy : 240 mètres de canalisation en fonte de diamètre 200 mm ont été posés.

Le réseau de Portes-lès-Valence existant a été renforcé sur l'avenue Jean-Jaurès et la rue Descartes (pose de 500 m de canalisation en fonte de diamètre 200 mm) ainsi qu'au niveau de la ferme Margerie (extension de 650 mètres de réseau).

Ces travaux, d'un montant total de 440 000 € HT, ont été réalisés dans le cadre du Plan France Relance, avec le soutien financier de l'État à hauteur de 90 000 € HT.

L'ensemble de ces actions a pu être mené grâce au soutien des communes de Valence et de Portes-lès-Valence, du Syndicat mixte des eaux du sud valentinois (SMESV), de la Direction départementale du territoire, de l'Agence régionale de santé et des entreprises locales.

Les travaux se poursuivent en 2023 afin de finaliser la sécurisation de la distribution en eau potable de la commune (pose de deux vannes de régulation).



L'eau potable à Portes-lès-Valence

- 2 ressources : captage des Tromparents à Beaumont-lès-Valence et captage de Mauboule à Valence
- 83 km de linéaires de réseaux
- 2 641 branchements
- 4 183 abonnés
- 810 000 m³ mis en distribution



La régie Eau de Valence Romans Agglo

- 60 salariés
- 6 430 655 m³ d'eau potable produits
- 13 millions de données collectées par mois
- Exploitation des ressources et distribution de l'eau potable sur 10 communes (dont Valence et Portes-lès-Valence), soit 115 000 habitants
- 44 000 abonnés

Contact presse

Direction de la communication | 04 75 81 30 38 | communication@valenceromansagglo.fr
valenceromansagglo.fr et suivez nous sur

